

Défendre la foresterie durable, le droit de récolter et de créer de la richesse en mettant en valeur la forêt boréale

Saguenay, le 24 mars 2015 – La Conférence régionale des préfets du Saguenay–Lac-Saint-Jean est fière de présenter officiellement et de lancer les activités de l'organisme Alliance forêt boréale, qui se veut un point de rencontre des communautés forestières et des travailleurs des régions où la forêt boréale est présente. L'organisme se portera à la défense de la foresterie durable et souhaite rallier tous les acteurs socioéconomiques à sa cause.

En janvier 2012, la Conférence régionale des élus du Saguenay–Lac-Saint-Jean, en collaboration avec les MRC, a débuté les travaux de création de l'organisme Alliance forêt boréale. En juin 2014, l'organisme a été officiellement constitué et enregistré au Registraire des entreprises du Québec. L'Alliance forêt boréale est formée d'abord des communautés, mais souhaite également intégrer des travailleurs et des retraités de l'industrie forestière ainsi que la population du Saguenay–Lac-Saint-Jean. L'organisme a pour but de promouvoir le développement lié à l'exploitation durable de la forêt boréale et de nos ressources naturelles. Les objectifs sont les suivants :

- Créer et gérer un fonds de promotion du développement lié à l'exploitation durable de la forêt boréale et de nos ressources naturelles;
- Coaliser les organismes privés et publics des régions où la forêt boréale est présente;
- Coaliser les acteurs socioéconomiques afin de faire la promotion et la défense de la foresterie durable, du droit de récolter et de créer de la richesse en lien avec la mise en valeur;
- Documenter et travailler à l'augmentation de la possibilité forestière dans un objectif de quantité et de qualité;
- Organiser des collectes de fonds par voie de souscription publique ou autre;
- Faire des représentations auprès des gouvernements en lien avec les objectifs ci-haut mentionnés;
- Supporter le développement de la recherche afin de développer les connaissances en lien avec les objectifs ci-haut mentionnés.

« Notre organisation a un devoir d'information et de sensibilisation. C'est pourquoi nous invitons les travailleurs et la population à devenir membres d'Alliance forêt boréale afin de se tenir informés des véritables enjeux qui touchent l'exploitation de la forêt ici au Saguenay–Lac-Saint-Jean et partout ailleurs au Québec », de conclure le président de l'organisme et préfet de la MRC de Maria-Chapdelaine, M. Jean-Pierre Boivin.

**Contre les pertes d'emplois dans le secteur forestier
Alliance forêt boréale soutient que le gouvernement du Québec a un rôle
important à jouer dans le dénouement de l'impasse**

Saguenay, le 24 mars 2015 – La Conférence régionale des préfets du Saguenay–Lac-Saint-Jean, par l'intermédiaire de l'Alliance forêt boréale, se porte à la défense de la foresterie durable et lance un appel au gouvernement du Québec.

Convaincu que maintenant plus que jamais tous les acteurs socioéconomiques doivent s'entendre pour sauver nos emplois, l'organisme demande formellement au gouvernement du Québec de mettre en place une table de travail réunissant le gouvernement, les élus régionaux et FSC Canada afin de comprendre la mécanique de certification et les actions à mettre de l'avant pour rétablir les choses. De plus, Alliance forêt boréale croit qu'il est impératif que le gouvernement du Québec commande une étude socioéconomique sur la norme FSC, ses impacts, ses avantages et ses inconvénients.

« Pour ses débuts, Alliance forêt boréale vise des objectifs qui confirmeront sa place en tant qu'acteur incontournable et influent de la foresterie québécoise. Le milieu régional désire faire entendre sa voix et c'est maintenant qu'il doit se positionner », d'assurer M. Jean-Pierre Boivin, président d'Alliance forêt boréale. L'organisme entend réunir un membership régional fort, composé de travailleurs du secteur forestier, du monde municipal, d'élus régionaux et de citoyens. Par la suite, Alliance forêt boréale entrevoit s'étendre aux autres régions forestières telles que l'Abitibi, la Côte-Nord, le Nord-du-Québec et l'Outaouais.

À court terme, l'organisme suivra l'évolution des dossiers des aires protégées et du caribou forestier afin que toutes nouvelles mesures de protection soient compensées par des mesures permettant de maintenir, voire d'augmenter, les volumes de bois disponibles à la récolte. Enfin, Alliance forêt boréale souhaite que le gouvernement rende disponibles les volumes non récoltés de 2008 à 2013 n'ayant peu ou pas de contrainte, ces derniers offrant une possibilité de 700 emplois par an sur 3 ans.

-30-

Informations : Catherine Potvin
418-630-6316
info@allianceforetboreale.org

Alliance forêt boréale souhaite mobiliser toute la population

Saguenay, le 24 mars 2015 – Alliance forêt boréale souhaite devenir un véritable point de rencontre des communautés forestières, des travailleurs et de la population des régions où la forêt boréale est présente afin de promouvoir le développement lié à l'exploitation durable de la forêt boréale et de nos ressources naturelles. L'organisme se portera à la défense de la foresterie durable et souhaite rallier tous les acteurs socioéconomiques à sa cause.

« Pour arriver à faire changer les choses et à conserver nos acquis dans le domaine forestier, il faut se mobiliser : les municipalités, les travailleurs, les syndicats et la population. Alliance forêt boréale, c'est la voix des communautés forestières et elles doivent se l'approprier », d'assurer le président de l'organisme et préfet de la MRC de Maria-Chapdelaine, M. Jean-Pierre Boivin.

L'organisme invite donc toute la population à devenir membre gratuitement de l'Alliance forêt boréale en se rendant sur son site web www.allianceforetboreale.org/membres. De cette façon, les membres seront tenus informés des réels enjeux qui touchent la foresterie au Saguenay–Lac-Saint-Jean et partout au Québec, en plus de pouvoir exprimer leur point de vue directement sur le site ou par le biais des médias sociaux.

Par ailleurs, les individus ou organisations qui souhaiteraient contribuer financièrement à la mission de l'Alliance forêt boréale pourront faire un don en se rendant directement sur le site Web au www.allianceforetboreale.org.